

« Méfiez-vous ! »



dimanche 07 novembre 2021 dimanche, 32ème semaine du Temps de l'Eglise

« Méfiez-vous ! »

Se méfier c'est l'action de se fier avoir confiance, à qui on ajoute le préfixe mé- qui sert à masquer la confiance ou la détruire.

C'est rare que Jésus dise : « Méfiez-vous ! »

**Au contraire il appelle à la confiance, à se confier,
il suscite la foi et pour cela il nous faut aussi nous méfier !**

Avons-nous déjà pensé à ce qui empêche la confiance ou même la détruit ? Par exemple :

- **S'abstenir de la parole et laisser l'autre dans le doute.**
- **Divulguer des faits personnels ou confidentiels à autrui.**
- **Changer d'idée après l'engagement ou la promesse.**
- **Mais clairement dans le peloton de tête de l'entrave à la confiance se trouve le « mensonge !»**

Méfiez-vous de celui qui ne fait pas ce qu'il dit et ce risque menace tout un chacun !

Méfions-nous précisément de nous-mêmes quand nous ne faisons pas ce que nous annonçons !

Méfiez-vous de celui qui prêche la vie charitable mais qui dévore les biens des veuves

La sanction est immédiate : hypocrite ! Upokritès, en grec !

**C'était d'abord le nom de l'acteur du théâtre grec qui dissimulait son visage derrière un masque.
hypocrite, upokritès, dégrade une vingtaine de fois le Nouveau Testament.**

Peut-on se réclamer de l'Evangile en faisant fi du Décalogue, ces 10 Paroles de Vie ou des Béatitudes. Cela relève de l'hypocrisie !

A contrario, si je ne prends pas garde je peux facilement passer à côté de l'autre sans le rencontrer

Si je ne me méfie pas mon geste peut facilement engendrer de l'amertume, de la tristesse, sous le prétexte pourtant louable de la charité !

Alors oui, méfions-nous ! C'est-à-dire sachons y regarder à deux fois !

Sachons ne pas se figer et nous laisser séduire par l'apparence !

Se méfier c'est essayé d'aller au cœur, pour faire confiance, avoir foi en l'autre.

Pourvu en définitive que nos dons soient d'abord don de soi pour la joie de l'un et de l'autre

"Que chacun donne comme il l'a résolu en son cœur, sans tristesse ni contrainte ;

car Dieu aime celui qui donne avec joie. (2 Corinthiens 9:7)"

Dans une célèbre lettre, adressée à Jeanne de Chantal – été 1606, François de Sales invite à y regarder à deux fois et à voir au-delà des apparences. Il relate sa visite à Chamonix :

« Mon Dieu, ma bonne Fille, ... j'ay vu ces jours passés des monts épouvantables tout couverts d'une glace épaisse de dix ou douze piques (...) Les vallées étaient toutes pleines de maisons, et les monts, tout pleins de glace jusques au fond.

Et je vis des merveilles en ces lieux-là : les petites veuves, les petites villageoises, comme basses vallées, sont si fertiles, et les Évêques, si hautement enlevés en l'Eglise de Dieu, sont tout glacés ! Ah ! Ne se trouvera-t-il pas un soleil assez fort pour fondre ce qui me transit ?

Cette parole de François de Sales invite à changer notre regard à aiguiser notre regard ! Aussi belle ou redoutable soit la montagne cela ne doit nous empêcher d'aller à l'homme, aux simples gens qui l'habitent, aux simples gestes de la vie quotidienne.

Tout comme cette pauvre veuve qui mit deux imperceptibles pièces jaunes dans le Trésor, c'est-à-dire -dit Jésus- plus que tous les autres en donnant tout ce qu'elle possédait, tout ce qu'elle avait pour vivre.

Évangile (Mc 12, 38-44)

En ce temps-là, dans son enseignement, Jésus disait aux foules : « Méfiez-vous des scribes, qui tiennent à se promener en vêtements d'apparat et qui aiment les salutations sur les places publiques, les sièges d'honneur dans les synagogues, et les places d'honneur dans les dîners. Ils dévorent les biens des veuves et, pour l'apparence, ils font de longues prières : ils seront d'autant plus sévèrement jugés. » Jésus s'était assis dans le Temple en face de la salle du trésor, et regardait comment la foule y mettait de l'argent. Beaucoup de riches y mettaient de grosses sommes. Une pauvre veuve s'avança et mit deux petites pièces de monnaie. Jésus appela ses disciples et leur déclara : « Amen, je vous le dis : cette pauvre veuve a mis dans le Trésor plus que tous les autres. Car tous, ils ont pris sur leur superflu, mais elle, elle a pris sur son indigence : elle a mis tout ce qu'elle possédait, tout ce qu'elle avait pour vivre. » – Acclamons la Parole de Dieu

Dimanche 7 Novembre 2021